# Gesetz- und Verordnungsblatt

# FÜR DAS LAND NORDRHEIN-WESTFALEN

Herausgegeben mit Genehmigung der Militärregierung

#### 

#### Law

#### of 5 November, 1948, relating to the Amalgamation of Land Lippe with Land North Rhine/Westphalia.

Approved for publication-reference NRW/RC/3001 dated 12/9/1949.

The Landtag has passed the following Law, which has received the assent of the Regional Commissioner:

#### Preamble.

For the purpose of arranging for the distribution of property between Land North Rhine/Westphalia and former Land Lippe, the Landtag in accordance with the agreements concluded between the Land Governments of North Rhine/Westphalia and Lippe has passed the following Law.

#### Para 1

With effect from 21st January, 1949 Land Lippe shail be incorporated into Land North Rhine/Westphalia.

#### Para 2

The public powers of Land North Rhine/Westphalia shall extend to the former Land Lippe.

#### Para 3

The Landkreise Detmold and Lemgo shall be taken over as Kreise of Land North Rhine/Westphalia and shall be incorporated into the Regierungsbezirk Detmold.

The Gemeinden Lipperode and Cappel near Lippstadt shall not later than 1st April, 1949 cease to be under the control of Kreis Detmold and shall be incorporated into Kreis Lippstadt as Gemeinden excluded from the control of an Amt.

#### Para 4

The general Land property of Land Lippe has been transferred with all encumbrances and obligations connected therewith to Land North Rhine/Westphalia as joint legal successor.

The property of domains and foundations as enumerated in appendix 1, and further parts of property, assets and rights enumerated in the said appendix snall be transferred to the "Land Association of Lippe" (Landesverband Lippe), created by a law of today's date, as joint legal successor.

The Land Association shall be under the obligation to transfer the property enumerated in appendix 2 to the Kreise Detmold and Lemgo. All such transfer shall be effected free of fees and taxes.

Furthermore the rights in respect of the institutions, corporations under public law and foundations as enumerated in appendix 3 shall be transferred to the Land Association to such extent as they were formerly exercised by Land Lippe. The landed property transferred to the Land Association shall, within the meaning of the Law relating to the Acquirement of Land for Settlement purposes enjoy the same status as landed property belonging to Land North Rhine/Westphalia.

#### Gesetz

#### über die Vereinigung des Landes Lippe mit dem Land Nordrhein-Westfalen.

Vom 5. November 1948.

Druckgenehmigung NRW/RC/3001 vom 12, 9, 1949.

Der Landtag hat folgendes Gesetz beschlossen, das die Zustimmung des Gebietsbeauftragten erhalten hat:

#### Präambel.

Zum Zwecke der Vermögensauseinandersetzung zwischen dem Lande Nordrhein-Westfalen und dem früheren Lande Lippe hat der Landtag im Sinne der Vereinbarungen, die zwischen den Landesregierungen von Nordrhein-Westfalen und von Lippe getroffen worden sind, das folgende Gesetz beschlossen:

#### § 1

Mit Wirkung vom 21. Januar 1947 ist das Land Lippe dem Lande Nordrhein-Westfalen zugelegt.

#### § 2

Die Landeshoheitsrechte des Landes Nordrhein-Westfalen erstrecken sich auf das bisherige Land Lippe.

#### δ 3

Die Landkreise Detmold und Lemgo werden als Kreise des Landes Nordrhein-Westfalen übernommen und dem Regierungsbezirk Detmold eingegliedert.

Die Gemeinden Lipperode und Cappel bei Lippstadt werden bis zum 1. April 1949 aus dem Kreise Detmold ausgegliedert und dem Kreis Lippstadt als amtsfreie Gemeinden zugelegt.

#### § 4<sub>.</sub>

Das allgemeine Landesvermögen des Landes Lippe ist mit allen auf ihm ruhenden Lasten und Verpflichtungen auf das Land Nordrhein-Westfalen als Gesamtrechtsnachfolger übergegangen. Das in der Anlage 1 aufgeführte Domanial- und Stiftungsvermögen und die weiteren dort aufgeführten Vermögensstücke, Guthaben und Rechte gehen auf den durch Gesetz vom heutigen Tage errichteten "Landesverband Lippe" als Gesamtrechtsnachfolger über. Der Landesverband ist verpflichtet, auf die Kreise Detmold und Lemgo das in der Anlage 2 aufgeführte Vermögen zu übertragen.

Sämtlicher Übergang erfolgt gebühren- und steuerfrei. Des weiteren werden die Rechte über die in der Anlage 3 aufgeführten Anstalten, öffentlich-rechtlichen Körperschaften und Stiftungen dem Landesverbande in dem Ümfange zugewiesen, in welchem sie früher dem Land Lippe zustanden. Das auf den Landesverband übergehende Grundvermögen ist im Sinne des Gesetzes zur Beschaffung von Siedlungsland dem Grundbesitz des Landes Nordrhein-Westfalen gleichzustellen.

Para 5

The Land Association shall accept the encumbrances and debts connected with the property transferred to it, provided that they have not been expressly assumed by Land North Rhine/Westphalia.

Para 6

In respect of the domains and forests belonging to the Land Association, Land North Rhine/Westphalia shall have the right of pre-emption to be exercised within a period of two months if the transaction concerns the sale forests exceeding 50 ha or of domains.

Para 7

The Land Association shall in accordance with the hitherto existing principles, take over the administration of the Gemeinde forests situated in Lippe the administration of which was formerly encumbant on the Gemeinde Association for Specific Purpose of Forestry (Forstgemeindezweckverband).

Para 8

The Land North Rhine/Westphalia shall undertake to transfer to the Land Association any landed property which it might obtain by law directly from the property of domains formerly belonging to Land Lippe or which it is in a position to acquire on a priority basis.

Para 9

As amendment to the Law of 16 April, 1924 relating to the Fire Insurance Institute of Land Lippe (Insurance Code, Vol. 28 page 577 and subsequent page) the said Fire Insurance Institute of Land Lippe shall be attached to the Land Association of Lippe. Accordingly the rights and obligations hitherto exercised or accepted by Land Lippe shall be transferred to the Land Association.

The same arrangement shall apply to the Housing Credit Institute (Law of 7 April, 1930 relating to the setting up of a Lippe Housing Credit Institute, Land Insurance Code vol 31 page 151, and Statutes of the Housing Credit Institute of the same date) but with the proviso that the Statutes of the Housing Credit Institute shall be amended to read that upon the dissolution of the Housing Credit Institute its property shall be transferred to the Kreise Detmold and Lemoo.

Para 10
The provisions of paras 22 and 23 of the Law of 30 June, 1933 relating to the alteration of Regulations regarding the general Legislation on Civil Servants, salaries and pensions (RGBL I page 433) shall be applied to the civil servants of the state administrations and the industrial enterprises of the former Land Lippe. The Land North Rhine/Westphalia shall likewise assume the pensions including relief payments of retired civil servants and their dependants.

The maintenance burdens in respect of civil servants joining the service of the Land Association Lippe or their dependants respectively shall, in accordance with the circular decree dated 24 September, 1947 of the Minister of the Interior of Land North Rhine/Westphalia — II — C — 1 — 5259 — 47 — relating to the sharing by Land North Rhine/Westphalia of the maintenance burdens in respect of Land civil servants who have joined or will join the communal civil service, be assumed proportionately by Land North Rhine/Westphalia and by the Land Association of Lippe.

Para 11

The laws, ordinances and administrative regulations in force within the territory of the former Land Lippe shall remain effective until further notice.

After hearing the Kreistage of Detmold and Lemgo the Minister of the Interior of Land North Rhine/Westphalia shall be authorised to assimilate by an administrative act the Lippe legislation to the legislation in force within North Rhine/Westphalia.

Para 12

The Minister of the Interior of Land North Rhine/ Westphalia, in agreement with the competent committees of the Landtag and the departmental Ministers concerned. shall by administrative acts issued the necessary carrying-out regulations to this Law.

Düsseldorf, 5 November, 1948.

The Land Government Land North Rhine/Westphalia.

The Ministerpräsident: The Minister of the Interior: Arnold. Dr. Menzel.

Der Landesverband trägt die auf dem von ihm übernommenen Vermögen ruhenden Lasten und Schulden, soweit sie nicht ausdrücklich von Nordrhein-Westfalen übernommen sind.

Das Land Nordrhein-Westfalen hat an den dem Landesverband gehörigen Domänen und Forsten ein binnen 2 Monaten auszuübendes Vorkaufsrecht, wenn es sich um den Verkauf von Forsten in einer Größe von mehr als 50 ha oder von Domänen handelt.

Der Landesverband übernimmt die bisher dem Forst-gemeindezweckverband für Lippe obliegende Verwaltung der in Lippe gelegenen Gemeindeforsten nach den bisherigen Grundsätzen.

§ 8

Das Land Nordrhein-Westfalen verpflichtet sich, Grundstücke, die ihm nach der Errichtung des Verbandes aus dem früheren Domanialvermögen des Landes Lippe gesetzlich unmittelbar zufallen, oder die es bevorzugt zu erwerben in der Lage ist, auf den Landesverband zu übertragen.

§ 9

In Abänderung des Gesetzes vom 16. April 1924 über die Lippische Landesbrandversicherungsanstalt (VO. Bd. 28 S. 577 f.) wird die Lippische Landesbrandversicherungsanstalt dem Landesverband Lippe angegliedert, Danach gehen die Rechte und Verpflichtungen, die bisher dem Land Lippe zustanden oder von ihm getragen wurden, auf den Landesverband über.

Die gleiche Regelung gilt bei der Wohnungskredit-anstalt (Gesetz vom 7. April 1930 betr. die Errichtung einer Lippischen Wohnungskreditanstalt, L. V. O. Bd. 31 S. 151, und Satzung der Wohnungskreditanstalt vom gleichen Tage), jedoch mit der Maßgabe, daß die Satzung der Wohnungskreditanstalt dahin abzuändern ist, daß das Vermögen der Wohnungskreditanstalt bei ihrer Auflösung an die Kreise Detmold und Lemgo fällt.

Auf die Beamten der staatlichen Verwaltungen und Betriebe des ehemaligen Landes Lippe finden die Bestimmungen der §§ 22 und 23 des Gesetzes zur Anderung von Vorschriften auf dem Gebiete des allgemeinen Beamten-, des Besoldungs- und des Versorgungsrechts vom 30. Juni 1933 (RGBl. I S. 433) Anwendung. Das Land Nordrhein-Westfalen übernimmt auch die Versorgungsbezüge der in den Ruhestand versetzten Beamten sowie ihrer Hinterbliebenen einschl. der Unterstützungen.

Die Versorgungslasten der in den Dienst des Landesverbandes Lippe übertretenden Beamten bzw. deren Hinterbliebenen sind entsprechend dem Runderlaß des Innenministers des Landes Nordrhein-Westfalen vom 24. September 1947 — II — C — 1 — 5259 — 47 —, betreffend Beteiligung des Landes Nordrhein-Westfalen an den Versorgungslasten der in den Kommunaldienst übergetretenen bzw. übertretenden Landesbeamten anteilmäßig vom Lande Nordrhein-Westfalen und vom Landesverband

Lippe zu tragen.

§ 11

Die im Gebiet des ehemaligen Landes Lippe geltenden-Gesetze, Verordnungen und Verwaltungsvorschriften bleiben bis auf weiteres in Kraft. Der Innenminister des Landes Nordrhein-Westfalen wird ermächtigt, das Lippische Recht im Verordnungswege an das in Nordrhein-Westfalen geltende Recht nach Anhörung der Kreistage Detmold und Lemgo anzugleichen.

§ 12

Der Innenminister des Landes Nordrhein-Westfalen erläßt im Einvernehmen mit den zuständigen Landtagsausschüssen und Fachministern die zur Durchführung dieses Gesetzes erforderlichen Bestimmungen im Verordnungswege.

Düsseldorf, den 5. November 1948.

Die Landesregierung des Landes Nordrhein-Westfalen.

Der Ministerpräsident: Arnold.

Der Innenminister: Dr. Menzel.

## of 5 November, 1948, relating to the Land Association of Lippe.

Approved for publication-reference NRW/RC/3001 dated 12/9/1949.

The Landtag has passed the following Law, which has received the assent of the Regional Commissioner:

For the purpose of arranging for the administration of the property belonging to the former Land Lippe, which, property was separated by the Law of to-day's date relating to the amalgamation of Land Lippe with Land North Rhine/Westphalia (GV. NW. p. 267), a corporation under public law bearing the designation "Land Association of Lippe" shall be established for the territory of the former Land Lippe.

The Land Association shall be authorised to bear the former Lippe Land coat-of-arms as its official seal. The Land Association shall have its seat at Detmold.

#### Para 2

Besides covering its own administrative expenses and forming the necessary reserves the duties of the Land Association shall include the promotion of the cultural interests and the welfare of the inhabitants within the territory of the former Land Lippe in accordance with its resources.

Para 3

The administration of the Association shall be conducted by its agencies and officials:

1. the Association Assembly
2. the Head of the Association.

The bye-laws may provide for further agencies.

#### Para 4

The Association Assembly shall be composed of the Head of the Association or his deputy as Chairman and of 5 representatives each of the two Kreise Detmold and Lemgo. The representatives of the Kreise shall be elected by the Kreistage for the duration of their term of office in accordance with the principles of election by proportional representation. Eligible shall be all persons entitled to stand as candidates for elections to the Kreistage Detmold or Lemgo respectively.

If a representative resigns prior to the completion of his elective period a bye-election shall be held for the remaining part of the elective period. Resigning representatives shall carry on their activities until the newly elected representatives take office. The Head of the Association shall be appointed by the Association Assembly with the approval of the Supervisory Authority.

### Para 5

The decision on all matters concerning the association which have not been reserved to another agency by the bye-laws shall be incumbent upon the Association Assembly.

#### :Para 6

.The Association Assembly shall have a quorum if at least two thirds of its members are present.

If not otherwise determined in the bye-laws the decisions of the Association Assembly shall be taken by a simple majority vote; in the case of equal votes the motion shall be considered as rejected.

#### Para 7

The Head of the Association shall conduct the day-today business of the Land Association. He shall prepare the decisions of the Association Assembly and of any further agencies if such exist. He shall represent the Land .Association in its external relations, Legal transactions in respect of landed property which shall be binding upon the Association as well as the issue of powers of attorney shall require a deed which must be signed by the Head of the Association and one additional member of the Association Assembly.

# Para 8

The civil servants employed by the Association shall have the same status as Land Civil Servants. In respect of salary, pensions, maintenance grants for their dependants and the other provisions of legislation relating to Civil Servants, the same shall apply to employees and workers of the Land Association.

# über den Landesverband Lippe. Vom 5. November 1948.

Druckgenehmigung NRW/RC/3001 vom 12, 9, 1949.

Der Landtag hat folgendes Gesetz beschlossen, das die Zustimmung des Gebietsbeauftragten erhalten hat:

Zur Verwaltung des durch das Gesetz über die Vereinigung des Landes Lippe mit dem Lande Nordrhein-Westfalen vom heutigen Tage (GV. NW. S. 267) ausgesonderten Vermögens des früheren Landes Lippe wird unter der Bezeichnung "Landesverband Lippe" eine öffentlichrechtliche Körperschaft für den Bezirk des früheren Landes Lippe errichter.

Der Landesverband ist berechtigt, das frühere lippische Landeswappen als Dienstsiegel zu führen. Er hat seinen Sitz in Detmold.

Aufgabe des Landesverbandes ist es, außer der Deckung seiner eigenen Verwaltungskosten und der Bildung der erforderlichen Rücklagen die kulturellen Belange und die Wohlfahrt der Bewohner im Bezirke des früheren Landes Lippe im Rahmen seiner Leistungsfähigkeit zu fördern.

Die Verwaltung des Verbandes erfolgt durch seine Organe:

1. Verbandsversammlung,

2. Verbandsvorsteher.

In der Satzung können weitere Organe vorgesehen

8 4

Die Verbandsversammlung besteht aus dem Verbandsvorsteher oder seinem Stellvertreter als Vorsitzenden und aus je 5 Vertretern der beiden Kreise Detmold und Lemgo. Die Vertreter der Kreise werden durch die Kreis-tage für die Dauen ihrer Wahlzeit nach dem Verhältnis-wahlrecht gewählt. Wählbar sind alle Personen, die das passive Wahlrech: zum Kreistage Detmold bzw. Lemgo haben.

Scheidet ein Vertreter vor Ablauf seiner Wahlzeit aus, so erfolgt Ersatzwahl für den Rest der Wahlzeit.

Ausscheidende Vertreter bleiben bis zum Eintritt der

neugewählten tätig.

Der Verbandsvorsteher wird von der Verbandsversammlung mit Zustimmung der Aufsichtsbehörde angestellt.

§ 5

Die Beschlußfassung über alle Verbandsangelegenheiten, die nicht durch Satzung einem anderen Organ über-tragen worden sind, liegt der Verbandsversammlung ob.

Die Verbandsversammlung ist beschlußfähig, wenn mindestens zwei Drittel ihrer Mitglieder anwesend sind. Die Beschlußfassung der Verbandsversammlung erfolgt,

soweit die Satzung nichts anderes bestimmt, mit einfacher Stimmenmehrheit, bei Stimmengleichheit gilt der Antrag als abgelehnt.

§ 7

Der Verbandsvorsteher führt die laufenden Geschäfte des Landesverbandes. Er hat die Beschlüsse der Verbandsversammlung und etwaiger anderer Organe vorzubereiten.

Er vertritt den Landesverband nach außen. Zur rechtsgeschäftlichen Verpflichtung des Verbandes über Grundstücke sowie zur Ausstellung von Vollmachten ist die Aufnahme einer Urkunde erforderlich, die vom Ver-bandsvorsteher und einem weiteren Mitglied der Verbandsversammlung unterzeichnet werden muß.

Die Beamten des Verbandes sind hinsichtlich ihrer Besoldung, ihres Ruhegehalts, der Hinterbliebenenversorgung und der sonst beamtenrechtlichen Bestimmungen den Landesbeamten gleichzustellen. Das gleiche gilt für die Angestellten und Arbeiter des Landesverbandes.

In respect of discipline the civil servants shall be subordinate to the Head of the Association as their superior in office. Competent disciplinary courts shall be the disciplinary courts exercising jurisdiction over the Land civil servants within Regierungsbezirk Detmold. For the purpose of safeguarding the pension claims of the civil servants a special pension fund shall be created provided that the association does not join an existing pension

Para 9

Each year the Association shall draw up a budget bye-law which shall require the approval of the Supervisory Authority and shall be submitted to the Landtag for information.

Within the framework of the budget bye-law the-Land Association shall act independently.

Para 10

The Reich Budget Code, the economic regulations for Reich authorities, the Reich Code relating to the rendering of accounts and the carrying-out regulations to the said laws shall apply mutatis mutandis to the managing of the budget, the rendering of accounts and the auditing by the Land Association.

Para 11

The Association may issue bye-laws in respect of fees and contributions.

Para 12

For the purpose of exercising the administrative functions incumbent upon the Association it may, in accordance with its bye-laws, demand the assistance of the Gemeinde administrations within the territory of the Association.

Para 13

The Land Association shall be entitled within the limits of the jurisdiction delegated to it, to regulate its legal relations in so far as this does not conflict with existing

. Para 14

The accounts of the cash-office shall be kept by the Government Main Cash Office at Detmold. Payments due may be recovered by way of compulsory administrative proceedings (Verwaltungszwangsverfahren).

For building matters the Association may demand the assistance of the State Authority for building above ground (Staatshochbauamt) at Detmold.

Para 15 Supervision over the Association shall be exercised by the Minister of the Interior of Land North Rhine/Westphalia who may delegate his powers, wholly or in part, to the Regierung President at Detmold. The Association shall report to the Supervisory Authority on matters of fundamental importance.

Para 16

The approval of the Minister of the Interior in agreement with the competent departmental Minister concerned shall be necessary for

1. acquisition and sale of landed property exceeding a value of  $10\,000~\mathrm{DM}$ 

2. raising of loans outside a current short term credit

3. encumbrance of landed property

4. acceptance of a third party obligation.

Para 17

The Association may be dissolved by decision of the Association Assembly with a two thirds majority and with the approval of the Supervisory Authority. The property remaining after the winding up of the obligations of the Association shall be transferred to the Kreise Detmold and Lemgo.

lations shall be issued by the Land Government.

Düsseldorf, 5 November, 1948.

The Land Government Land North Rhine/Westphalia.

The Ministerpräsident: The Minister of the Interior: Arnold. Dr. Menzel.

Die Beamten unterstehen in disziplinarischer Hinsicht dem Verbandsvorsteher als ihrem Dienstvorgesetzten. Als Disziplinargerichte sind die für die Landesbeamten des Regierungsbezirks Detmold eingesetzten Disziplinar-gerichte zuständig. Zur Sicherung der Versorgungsansprüche der Beamten ist ein besonderer Pensionsfonds zu bilden, sofern sich der Verband nicht einer bestehenden Pensionskasse anschließt.

Der Verband stellt jährlich eine Haushaltssatzung auf, die der Genehmigung durch die Aufsichtsbehörde bedarf und dem Landtag zur Kenntnis vorzulegen ist.

Innerhalb der Haushaltssatzung handelt der Landesverband selbständig.

Für die Haushaltsführung, Rechnungslegung und Rechnungsprüfung des Landesverbandes gelten die Reichshaushaltsordnung, die Wirtschaftsbestimmungen für die Reichsbehörden, die Rechnungslegungsordnung für das Reich und die zur Durchführung dieser Gesetze erlassenen Bestimmungen sinngemäß.

§ 11

Der Verband kann Satzungen über Gebühren und Beiträge erlassen.

§ 12 Der Verband kann für die Ausübung der ihm obliegenden Verwaltungsaufgaben die Hilfe der Gemeindeverwaltungen des Verbandsbezirks nach Maßgabe seiner Satzung in Anspruch nehmen.

§ 13

Der Landesverband ist berechtigt, innerhalb der ihm übertragenen Zuständigkeit durch Satzung seine Rechtsverhältnisse insoweit zu ordnen, als nicht gesetzliche Bestimmungen entgegenstehen.

§ 14 Die Kassenführung erfolgt durch die Regierungshaupt-kasse in Detmold. Die Gefälle sind im Verwaltungs-zwangsverfahren beitreibbar.

Für bauliche Angelegenheiten kann der Verband das Staatshochbauamt in Detmold in Anspruch nehmen.

§ 15

Die Aufsicht über den Verband führt der Innenminister des Landes Nordrhein-Westfalen, der seine Befugnisse auf den Regierungspräsidenten in Detmold ganz oder teilweise übertragen kann. Der Verband hat über Fragen grundsätzlicher Bedeutung der Aufsichtsbehörde zu berichten.

§ 16 Die Genehmigung des Innenministers im Einvernehmen mit dem jeweilig beteiligten Fachminister ist erforderlich

- 1. Erwerb und Veräußerung von Grundstücken im Werte von über 10 000 DM,
- 2. Aufnahme von Darlehen außerhalb eines laufenden Kassenkredits,

3. Belastung von Grundeigentum,

4. Übernahme einer fremden Verbindlichkeit.

§ 17

Der Verband kann durch Beschluß der Verbandsversammlung mit Zweidrittelmehrheit und mit Zustimmung der Aufsichtsbehörde aufgelöst werden. Das nach Abwicklung der Verbandsverbindlichkeiten übrigbleibende Vermögen ist auf die Kreise Detmold und Lemgo zu übertragen.

§ 18

Die erforderlichen Ausführungs- und Durchführungsbestimmungen erläßt die Landesregierung.

Düsseldorf, den 5. November 1948.

Die Landesregierung des Landes Nordrhein-Westfalen.

Der Ministerpräsident:

Der Innenminister:

Arnold.

Dr. Menzel.

Anlage	11)

Auf den	Landesverband	Linne	übergebendes	Vermögen

- 1. Domanialbesitz einschl. Kleinpachten, Grundstock und
- 1. Domanialossiz einschl. Kleinpachten, Grundstock und Rücklagen gemäß Spezialverzeichnis —
  2. Forstbesitz einschl. Fischereirecht, Grundstock und Rücklagen gemäß Spezialverzeichnis —
  3. Mietgebäude gemäß Spezialverzeichnis —
  4. Landeskrankenhaus und Lindenhaus
  5. Bäder Salzuflen und Meinberg einschl. Grundstock und Pücklagen
- und Rücklagen
- und Rucklagen

  6. Beteiligung an der Elektrizitätswerk-Wesertal G. m.

  5. H. in Hameln, Paderborner Elektrizitäts- und Straßenbahn AG, in Paderborn, Westfälische Ferngas AG.,
  Dortmund, Extertalbahn AG., Hameln

  7. Die Rechte aus dem Lipp. Berggesetz

  8. Landesbibliothek mit festem Zuschuß der Landesregienung
- Museum mit festem Züschuß der Landesregierung
  - Landestheater wie bisher und mit festem Zuschuß der Landesregierung

  - Archivberatungsstelle usw. (Bei Sonderausgaben Zuschüsse des Landes)
- 9. Zuschuß an Musikakademie
- 10. Übernahme der unselbständigen Stiftungen Waisenhauskasse
  - Caritaskasse Milder Fonds
  - Unterstützungsfonds.

#### Zu Anlage 1 Nr. 1

#### Spezialverzeichnis des Domanialbesitzes. Aufstellung der Domänen.

Lfd. Nr.	Domäne	Größe in ha	Friedensbrand- kassenwert der Gebäude
-			
1	Barntrup	127,33	138 800 RM
. 2	Biemsen	63,33	95 000 RM •
-3	Brake	118,96	199 300 RM
4 5	Fahrenbreite	76,00	35 200 RM
	Breda	108.07	98 400 RM
6	Dahlhausen	45,83	94 500 RM
7	Dorotheental	40,23	50 800 RM
8	Dorotheental	31,76	RM
9	Erichsdorf bei Meinb	erg 40,80	53 900 RM
10	Göttentrup	27,23	49 100 RM
11	Oelentrup	160,82	178 600 RM
12	Heerse	115,99	150 700 RM
13	Schieder	289,31	288 700 RM
14	Schwalenberg (Stadt)	189,89	80 600 RM
15	Schwalenberg	50,28	103 600 RM
16	Spork Nr. 3	21,75	. 26 900 RM
17	Spork Nr. 4	14,20-	51 700 RM
18 .	Schwaghof	61,35	101 600 RM
19	Uebbentrup	87,02	129 700 RM
20	Vallentrup	47,20	65 600 RM
21	Warenholz	250,92	576 800 RM
22	Johannettental	125,00	287 700 RM
		<del></del>	<del></del>

#### Verzeichnis

der Domänenverwaltung verpachteten Klein-pachtgrundstücke. der

Lfd.

Lfd. Nr.	Bezeichnung in der	Größe
1 C 2 3 4 5 6 7	Gemeinde Spork  " Detmold " Mosebeck " Heidenoldendorf " Heiligenkirchen " Billinghausen " Müssen	58,8274 ha 40,1967 ha 7,9011 ha 10,6588 ha 7,1643 ha 31,3735 ha 36,7370 ha

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup>j Vermerk zu Anlage 1—3: Die Umrechnung der R-Mark-Beträge in D-Mark-Beträge unterliegt den einschlägigen Bestimmungen der Währungsgesetzgebung.

Grundstock

Hypothekenforde:ungen-

Lfd. Beze	ichnung in der	Größe
O. Compindo	.0	-
÷, •	Oesterholz (Altersheim und Ländereien	ı) 6,0156 l
9 ,,	Oesterholz (Kleinpacht und selbstbewir	t
	schaftete Wiesen)	_112,4360 l
10 ,,	Schlangen (Kleinpacht und selbstbewirt	
	schaftete Wiesen)	25,8992 1
11 ,,	Veldrom	44,9669 h
12 ,, 13 ,,-	Holzhausen-Externsteine Bad Meinberg (fr. Beinkerhof)	- 25,3678 b 14,4930 l
14 ,,_	Greste Control of the Pennkerhory	34,9908 h
15, .	Mackenbruch	5,7488 h
16. <sub></sub> 17	Oerlinghausen Schieder	1,5787 h 193.6211 h
18 - "	Siekholz	0,2392 1
19 ,,	Billerbeck	8,4146 h
20 ,, 21 - ,,	Belle Schötmar	4,3967 h
22 ,,	Werl-Aspe	54,3822 h 35,4278 h
23	Ehrsen-Breden	5,8449 h
24 25	Holzhausen	. 93,2572 h
25 ,, 26 ,,	Biemsen-Ahmsen Wilfer-Bexten	7,8596 h 133,8471 h
27	Lockhausen	29,1569 l
28 ,, 29	Lemgo	21,7092 1
30 ,,	Brake W.embeck	93,9242 ł 2,6185 ł
31 "	Büllinghausen	66,4966 l
32 ,,	Hörstmar	3,1554 h
33 ,, 34 .,	Loßbruch Hi lentrup	16,4519 h
35 ,,	Barntrup	13,2278 1 110,0193 1
36 .,	Breda	27,2794 1
37 ,, 38	Bentorf Westorf	12,6048 1
39 ,, .	Asendorf	13,8940 h 0,9002 h
10 ,,	Alverdissen	98,5564 I
<u>11</u> ,, 12	Bösingfeld	11,7175 h
13 ,,	Schönhagen Valentrup	19,3192 h
14 ,,	Asmissen	_40,4611 h 22,2377 h
£5 ,,	La3bruch	3,6320 h
16 ,, 17 ,,	Humfeld Schwelentrup	9,4198 1
18 - ,,	Göttentrup	28,8004 1 50,1588 h
19 ,,	Oelentrup	19,4874 h
50 ,, .	Göstrup	2,0696~1
51 ,, 52 ,,	Heidelbeck Varenholz	69,4987 h 22,3962 h
53 ,,	Langenholzhausen	-27,6422 h
54 ,,	Stemmen	36,5412 h
55 ,, 56 ,,	Erder Schwalenberg	44,2902 h
57. ,,	Brakelsiek	18,4178 h 16,3241 h
	Fa!kenhagen	54,2951 h
59 ,. 60 ,,	Sabbenhausen Biesterfeld	2,6669 h
61	Lipperode	41,9856 h 34,6463 h
•		182,8202 h
. ! .	Domanialbesitz	
Jauptpachten		
Einzelpachten	<u> </u>	t
Mühlen Bauplätze	} 4	340,6287 h
Wege, Unland		
riedensbrand	kassenwert der Wohn-,	-
Wirtschafts- u Grundstock		326 300 RN

ca. 1 400 000 RM

ca. 1 250 000 RM

#### Zu Anlage 1 Nr. 2 Spezialverzeichnis des Forstbesitzes. Aufstellung der Grundflächen.

Forstamt	Gesamtfläche	Friedensbrand- kassenwert der Dienstwohnungs- Mietgebäude usw.	
Hiddessen	2495,2212 ha	187 000 RM	
Horn	2602,1 ha	151 700 RM	
Schieder	2856,7361 ha	340 000 RM	
Falkenhagen	2638,8096 ha	117 000 RM	
Brake	2141,7909 na	123 000 RM	
Langenholzhausen	1730,4198 ha	$69300\mathrm{RM}$	
insgesamt	1 4465,0776 ha	988 000 RM	
	Forstbesitz		
Holzboden	,	1	
Ackerland		Gesamtgröße	
Weiden .		14 465,0776 ha	
Steinbrüche		2 200 5770 122	
Wege, Wasser und Sür		)	
Friedensbrandkassenwe			
schafts- und Werkgel		668 400 RM	
Fischereirecht — Grund		1 338 000 RM	
Wiederaufforstungsrück		4 050 000 RM	
(Es ist beantragt, 2094000 RM, die als			
Rechnungsüberschuß 1946 an das Finanz-			
ministerium (Landeshauptkasse) bereits			
abgeführt sind, zurückzuerhalten, um sie der obigen Rücklage noch zuzuführen)			
Landkaufgeldforderung		Darlehn 91 200 RVi	
nama angendror der ding	C Unic dilucit	Darrow, 02 200 1001	

Zu Anlage 1 Nr. 3 Spezialverzeichnis der Mietgebäude.

Brandkassenwert

Ort

Unterer Kotten Oberer Kotten

Dornenkamps Kotten
Barntrup, Triftstr. 13
Miethaus Lemgo, Papenstr. 14
(Hauptsteueramt)

Miethaus Bad Salzuflen, Luisenstr. 3 Miethaus Barntrup, Haxthausenstraße

Detmold, Grabenstr. 1	19 700 RM
., Theaterplatz 5	36 300 RM
", Theaterplatz 2 und 2a	55 000 RM
,, Theaterplatz 3	17 300 RM
" Doktorweg 7	8 100 RM
"Bismarckstr. 2	42 700 RM
Küster-Mayer-Str. 10	10 300 RM
Küster-Mayer-Str. 12	10 300 RM
Werrestr. 4	$34500~\mathrm{RM}$
" Werrestr. 6	
Worrostr 8	
Morroctr 10	34 600 RM
Morrostr 14	20 600 RM
. Dalaienohongehäude	53 900 RM
Schloßvorgebäude Detmold:	
Pavillon IV	42 200 RM
Zwischenbau-Pavillon IV—V	29 400 RM
Pavillon V	35 400 RM
Finanzamt	86 600 RM
Pavillon VI	40 000 RM
Zwischenbau-Pavillon IV-VII	26 000 RM
Pavillon VII	44 200 RM
Reithaus	$44200{ m RM}$
Pavillon VIII	50 000 RM
Detmold, Alter Postweg 60	11 800 RM
Oesterhauser Str. 6	21 600 RM
ehem. Strafanstalten	151 100 RM
Wiesenstr. 11	28 100 RM
Wiesenstr. 16	23 100 RM
Leopoldstr. 7	19 200 RM
Lage, Hermannstr. 9	11 700 RM
Detmold, Krummes Haus	60 600 RM
Kinderheim Schloß Schieder	211 200 RM
Geräteschuppen Horn	2 000 RM
Gesuncheitsamt Detmold	50 900 RM
Gasthaus Silbermühle, Leopoldtal	25 500 RM
Greste, Windmühle j. Wohng.	7 400 RM
Schötmar, Amtshaus	31 500 RM
Wülfer-Bexten:	

	Diamasi	enwert
Miethaus Brake Nr. 246 und	8 100	RM
Geräteschuppen Brake Nr. 246	7 700	RM
Miethaus Hohenhausen		
(ehem. Renteigebäude)	14 700	RM
Geräteschuppen Erder	1 000	RM
Burg Sternberg	84 900	
Burg Schwalenberg	110 000	RM
Getreidespeicher Schieder	233 500	RM
Lemgo, Rampendahl 20—28	.44 100	
Landratsamt Detmold	103 300	
Schloß Brake in Brake	$294\ 200$	RM
Zu Anlage 1, líd. I	Nr. 4, 5 und	1 6.
landkrankenhaus Detmold und		
Heilanstalt Lindenhaus Brake		
Grundbesitz 16,4400 ha		
Friedensbrandkassenwert der Gebäude	2 198 000	RM
Bäder Salzuflen und Meinberg		
Grundbesitz 92,2163 ha		
Friedensbrandkassenwert der Gebäude	4 109 500	-
Grundstock Bad Salzuflen	65 000	RM
Betriebsmittelrücklagen der Bäder		
zusammen	947 000	RM
Beteiligung an der Westfälischen	·	
Ferngas AG.		
Zur Zeit Aktien über	48 000	
Infolge vertraglicher Verpflichtung des		
des Lippe erhöht sich dieser Betrag in		
pereits begonnenen Ausbau der Ferng Bielefeld—Heepen—Lage bzw. Detmold	asansculul	leitung

bis 200 000 RM bzw. 350 000 RM.

Zu Anlage 1, lfd. Nr. 8, 9 und 10.

Kulturinstitute	Größe	Friedensbrand- kassenwert
Landestheater	0,3798 ha	857 800 RM
Landesbibliothek	0,7207 ha	208 700 RM
Museum	0,2096 ha	207 400 RM
Musikakademie befindet sie Gebäude des Landesmuse Unselbständige Stiftungen:		
Waisenhauskasse mit 70,00	a Grundbesitz	148 099 RM
Caritaskasse		14 309 RM
Milder Fonds		28 762 RM
Unterstützungsfonds		124 929 RM
And die Wesies Detmoid und	. Tamara au öh	Anlage 2.
Auf die Kreise Detmold und mögen:	ı remgo za abe	ertragende ver-
Beteiligung an der Elektrizi	tätesvork	
"Wesertal" G. m. b. H. in	Hameln	1 500 000 RM
Die Verhandlungen über d		
um 900 000 RM auf anteilm	läßiger Verbra	uchergrundlage
stehen vor dem Abschluß,	J	•
Paderborner Elektrizitäts- ı		
bahn AG. in Paderborn (		442 200 RM
Extertalbahn AG. in Hamel		828 000 RM
Dienstgebäude der Kreisbel		
Friedensbrandkassenwert		103 300 RM
Dienstgebäude der Kreisbel		
Friedensbrandkassenwert		294 200 RM
-		Anlage 3.
4 . 1		

Anstalten, öffentlich-rechtliche Körperschaften und Stiftungen, deren Verwaltung und Aussicht dem Landesverband zugewiesen wird.

zugewiesen wird.			
	Größe	Friedensbrand- Rassenwert der Gebäude	Barver- mögen
-	ha	RM	rd. RM
Hermannsdenkmalstiftung	12,3606	124 800	452 300
Extersteinestiftung	139,0276	121 900	20 000
(Belastung: 41/2 %ige Hypo-			
thek zugunsten des Deutsche	$\mathbf{n}$		
Roten Kreuzes) über			400.000
Stift Lippstadt	44,2803	30 972	43 000
Lippischer Anteil 1/2 des Ver	mögens	-	
Stift St. Marien, Lemgo	172,2200	154 200	96 000
Stift Cappel	74,0000	191.800	192 600
Der stell	vertretend	le Ministerpr	äsident
•	und Inn	enminster:	-

Dr. Menzel.

7 000 RM 9 900 RM

5 400 RM 7 800 RM

49 600 RM 13 900 RM

10 200 RM